

“ — Sa Grandeur a déjà beaucoup fait pour l'honneur de la Sainte Vierge ; elle a notamment établi la Confrérie de Marie, Reine des Cœurs, dans tout son diocèse. Elle a voulu faire quelque chose de plus. Se rappelant l'acte solennel de Léon XIII et s'appuyant sur les paroles de Votre Sainteté dans sa belle Encyclique *Ad diem illum*, où Vous dites qu'il n'est route plus sûre ni plus facile que Marie par où les hommes peuvent arriver à Jésus-Christ... ”

“ — Mais, c'est que c'est très vrai ! interrompit vivement le Pape.

“ ... l'Archevêque d'Ottawa émit le vœu que le genre humain fût consacré au Cœur Immaculé de Marie, pour qu'il le fût plus parfaitement au Cœur Sacré de Jésus. Il publia une Lettre pastorale pour inviter ses diocésains à signer, dans ce but, une Supplique à Votre Sainteté. Il chargea tout particulièrement les Pères de la Compagnie de Marie de recueillir les signatures. Ce mouvement fut puissamment secondé par une Revue mensuelle, *Le Messager de Marie, Reine des Cœurs*, éditée par nos Pères sous le patronage officiel de l'archevêque d'Ottawa. Je vous apporte aujourd'hui le fruit de ces démarches : près de 50,000 signatures, réunies dans ces deux albums, et je prie Votre Sainteté de daigner bénir les organisateurs et les signataires. ”

“ Pie X écouta avec une vive attention, donnant plusieurs fois des signes non équivoques de cordiale approbation. Il lut alors le texte de la Supplique, examina plusieurs pages de signatures — heureusement sans taches d'encre celles-là ! — et, répondant à ma demande, il me dit qu'il bénissait avec effusion le digne Archevêque d'Ottawa, tout son clergé, tous les signataires, avec leurs familles et leurs intentions, et finit en me disant : “ Vous direz bien que je bénis aussi la pensée que les organisateurs ont eue : c'est une sainte pensée. Je vais remettre sans re'ard les albums à la Sacrée Congrégation des Rites, pour qu'ils servent à l'examen de la question. ”

Les associés du Saint Rosaire se réjouiront, nous en avons l'assurance, en apprenant cette nouvelle, et béniront dans leur cœur Mgr l'Archevêque d'Ottawa d'avoir procuré aux catholiques du Canada l'honneur de participer à une démarche, dont le succès doit être tout à la gloire de la Très Sainte Vierge. Ils hâteront, surtout, par leurs prières,